

EDITORIAL

L'ACADEMIE DE MEDECINE DE FRANCE ET L'UNIVERSITE MOHAMMED VI DES SCIENCES DE LA SANTE : UNE VISION INTEGREE DE LA VIE ET DE LA SANTE

Professeur Abdelaziz MAAOUNI

Président Directeur

Université Mohammed VI des Sciences de la Santé

Sa Majesté Le Roi Mohammed VI a honoré de son Très Haut Patronage la rencontre historique qui a eu lieu, les 24 et 25 avril 2017 entre l'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé de Casablanca et l'Académie de médecine de France.

La revue « International Journal of Medicine and Surgery » éditée par l'Université a choisi de consacrer un numéro spécial à cet important événement auquel j'ai porté un intérêt particulier. L'Académie de médecine de France est, en effet, une institution prestigieuse, Louis XVIII, à l'initiative du baron Portal, crée l'Académie de médecine de France en 1820. L'Ordonnance du Roi du 20 décembre 1820, article 2, définit ainsi ses missions : « Cette Académie sera spécialement instituée pour répondre aux demandes du gouvernement sur tout ce qui intéresse la santé publique, et principalement sur les épidémies, les maladies, particulières à certains pays, les épizooties, les différents cas de médecine légale, la propagation de la vaccine, l'examen des remèdes nouveaux et des remèdes secrets, tant internes qu'externes, les eaux minérales naturelles ou factices. Elle s'occupera de tous les objets d'étude ou de recherche qui peuvent contribuer au progrès des différentes branches de l'art de guérir. »

L'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé a été créée en 2014 et a été inaugurée par Sa Majesté le Roi Mohammed VI le 14 décembre 2016. Elle se veut une institution d'enseignement supérieur et de recherche scientifique spécialisée dans le domaine des Sciences de la Santé, résolument moderne et ouverte sur la société et sur le monde. Elle est la première université marocaine qui regroupe plusieurs filières d'enseignement des sciences de la santé. Cette vision intégrée de la Vie et de la Santé décline des offres de formation diversifiées avec pour axes centraux la qualité et l'excellence de la formation des

futurs professionnels. Ainsi la formation en Santé porte sur la médecine, la médecine dentaire, la santé publique, la pharmacie, les sciences de l'ingénieur biomédical et la formation paramédicale dans le sens large du terme. Le grand défi de l'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé est l'intégration de toutes les professions et métiers de la Santé tout en prenant en considération leurs exigences techniques mais également leurs dimensions éthiques et humaines.

L'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé, innovatrice dans ce domaine au Maroc, fait également une large place dans son enseignement à l'apport des langues et des Sciences Humaines. Elle rejoint ainsi et élargit la conception intégrative et sociologique des « professions » qui participent au « bon fonctionnement » du système social.

L'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé a également pour vision son ouverture sur le monde et son insertion au plus profond du continent africain. Elle a pour objectif la formation des compétences de demain capables de relever grâce à la recherche et l'expertise les défis de la santé non seulement au Maroc mais également dans la région MENA et en Afrique sub-saharienne.

C'est pourquoi, un tel événement ne pouvait se dérouler indépendamment de l'Afrique. La participation de plusieurs participants d'Afrique subsaharienne, ne pouvait qu'être indispensable à l'élargissement des débats, à la mise en lumière des problèmes de santé que connaît le continent, qu'ils lui soient propres ou qu'ils soient le résultat de la mondialisation.

Ainsi, l'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé de Casablanca a eu l'occasion de souhaiter la

bienvenue à l'Académie de Médecine de France et de se réjouir de la rencontre du prestige et de l'expérience d'une institution doublement séculaire avec une très jeune université qui, dès sa naissance, a fait de l'acquisition du

savoir, son objectif majeur. En rencontrant une institution européenne, l'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé a également rappelé l'importance que le Maroc attache à ses racines africaines.

Correspondance :

Pr Abdelaziz MAAOUNI, Université Mohammed VI des Sciences de la Santé.
Boulevard Mohammed Taïeb Naciri, Commune Hay Hassani, 20220 Casablanca, Maroc.

Droits d'auteur © 2017 Pr MAAOUNI Abdelaziz.

C'est un article d'accès libre distribué sous la licence [Creative Commons Attribution 4.0 International](#), ce qui permet son utilisation libre, à la condition de l'attribuer à l'auteur en citant son nom.